

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 08 Maret 2024

**Nida Herlina**  
NIM.191130014

## ABSTRAK

**Nama: Nida Herlina, Nim: 191130014, Judul Skripsi: Analisis Pengelolaan Zakat Produktif Tentang Pemberdayaan Ekonomi Umat Berdasarkan Undang-Undang No.23 Tahun 2011 (Studi Di LAZ Harfa Banten).**

Lembaga amil zakat merupakan lembaga pengelola dana zakat termasuk infak, sodaqoh, wakaf dan DSKL. Di sisi lain lembaga zakat juga berperan sebagai pengelola zakat sekaligus lembaga ekonomi yang memiliki potensi yang efektif dan efisien dengan memanfaatkan dana zakat dalam program pemberdayaan ekonomi dhuafa yang berbasis zakat produktif sehingga diharapkan mampu mengentaskan kemiskinan. Namun demikian upaya dalam mengoptimisasi peran zakat di LAZ Harfa Banten belum sepenuhnya terealisasi dengan baik, banyak faktor yang menyebabkan manfaat dari zakat itu belum terasa maksimal diantaranya : rendahnya kesadaran masyarakat dalam menunaikan kewajiban membayar zakat, kurangnya pengawasan dalam hal pengelola zakat yang berkaitan dengan pendistribusian sehingga sebagian masyarakat masih menyalurkan zakatnya secara langsung kepada lingkungannya sendiri. Sehingga pihak yang seharusnya mendapatkan zakat tidak mendapatkan haknya karena terdapat 8 golongan yang berhak dalam menerima zakat sebagaimana yang sudah dijelaskan dalam Al-Qur'an surat At-Taubah ayat 60.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana sistem pengelolaan zakat produktif untuk pemberdayaan ekonomi di LAZ Harfa Banten dan Undang-Undang No.23 Tahun 2011?, dan 2. Bagaimana tinjauan hukum Islam tentang penerimaan serta pendistribusian zakat produktif pada dhuafa di LAZ Harfa Banten?

Penelitian ini bertujuan untuk: 1. Dapat memahami sistem pengelolaan zakat produktif untuk pemberdayaan ekonomi dhuafa di LAZ Harfa Banten dan Undang-Undang No.23 Tahun 2011, dan 2. Memahami tinjauan hukum Islam tentang sistem penerimaan dan pendistribusian zakat produktif pada dhuafa di LAZ Harfa Banten.

Metode penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif dan untuk mengkaji data dari penelitian lapangan (Field Reseach) dengan menggunakan pendekatan yuridis normatif dan sumber data yang digunakan adalah sumber data primer yang didapatkan dengan melakukan wawancara, observasi dan dokumentasi serta data sekunder yang diperoleh dari berbagai referensi.

Hasil penelitian ini, bahwa: Pengelolaan zakat produktif di LAZ Harfa Banten sudah sesuai dengan menerapkan konsep manajemen pengelolaan zakat produktif yang tertera dalam Undang-Undang pengelolaan zakat No.23 Tahun 2011, yakni terdapat 3 tahapan yaitu tahap perencanaan strategis, tahap pelaporan zakat, dan tahap evaluasi. Dan untuk sistem penerimaan pada calon mustahik, Berdasarkan fakta dari lapangan beberapa program zakat yang bersifat produktif sebagaimana menurut hukum Islam dan yang telah dijelaskan oleh ulama salafi dan kontemporer bahwa di LAZ Harfa Banten dalam sistem pengelolaan dan penerimaan serta pendistribusiannya sudah sesuai dengan hukum Islam dalam program Kelompok keuangan mikro. Fakir miskin mendapatkan presentase dalam zakat di LAZ Harfa Banten 60% namun untuk asnaf lainnya tetap mendapatkan haknya, namun bantuan yang diberikan belum efektif dan maksimal karena belum dilakukannya pengawasan penuh kepada para Mustahik dalam mengembangkan usahanya.

**Kata Kunci:** *Pengelolaan Zakat Produktif, Pemberdayaan Ekonomi.*



**FAKULTAS SYARIAH**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI**  
**SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Syech Nawawi Al-Bantani Curug Kota Serang Telp. 0254-2003323  
Fax. 0254-200022

---

<b>Nomor</b>	<b>: Nota Dinas</b>	Kepada Yth
Lampiran	: 1 (satu) Eksemplar	Dekan Fakultas Syariah
Hal	<b>: Pengajuan Ujian Munaqasyah</b>	UIN SMH Banten
	<b>a.n Nida Herlina</b>	Di –
	<b>NIM: 191130014</b>	

*Assalamualaikum Wr. Wb.*

Serang

Dipermauklumkan dengan hormat, bahwa setelah menerima dan menganalisis serta koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara Nida Herlina, NIM: 191130014 yang berjudul: *Analisis Pengelolaan Zakat Produktif Tentang Pemberdayaan Ekonomi Umat Berdasarkan Undang-Undang No. 23 Tahun 2011 (Studi Di LAZ Harfa Banten)*, dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syariah, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan segera dimunaqasyahkan.

Demikian atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih

*Wassalamualaikum Wr. Wb.*

Serang, 08 Maret 2024

Pembimbing I

**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.**  
NIP.19591119 199103 1 003

Pembimbing II

**Nina Chairina, S.Ag., M.H.**  
NIP. 19740208 202321 2 008

## PERSETUJUAN

### ANALISIS PENGELOLAAN ZAKAT PRODUKTIF TENTANG PEMBERDAYAAN EKONOMI UMAT BERDASARKAN UNDANG-UNDANG NO. 23 TAHUN 2011 (STUDI DI LAZ HARFA BANTEN)

Oleh:

Nida Herlina  
NIM:191130014

Menyetujui,

Pembimbing I



Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.  
NIP. 19591119 199103 1 003

Pembimbing II



Nina Chairina, S.Ag., M.H.  
NIP. 19740208 202321 2 008

Mengetahui,

Dekan  
Fakultas Syariah



Dr. H. Ahmad Zaini, M.Si.  
NIP. 19650607 199203 1 005

Ketua  
Jurusan Hukum Ekonomi Syariah



Dra. Hj. Denna Ritonga, M.SI.  
NIP. 19670402 199403 2 004

## PENGESAHAN

Skripsi a.n.: Nida Herlina NIM. 191130014, Judul skripsi: *Analisis Pengelolaan Zakat Produktif Tentang Pemberdayaan Ekonomi Umat Berdasarkan Undang-Undang No.23 Tahun 2011 (Studi Di LAZ Harfa Banten)*, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 06 Juni 2024. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 06 Juni 2024

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota



**Dr. Dedi Sunardi, M.H.**  
NIP. 19800926 200901 1 007

Sekretaris Merangkap Anggota



**David Nugraha Saputra, M.H.**  
NIP. 19871216 201903 1 005

Anggota

Penguji I



**Dr. Hj. Oom Mukaromah, M.Hum.**  
NIP. 19650227 1990003 2 003

Penguji II



**Faisal Zulfikar, M.H.**  
NIP. 19910405 201903 1 019

Pembimbing I



**Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.**  
NIP. 19591119 199103 1 003

Pembimbing II



**Nina Chairina, S.Ag., M.H.**  
NIP. 19740208 202321 2 008

## **PERSEMBAHAN**

*Kupersembahkan karya kecil yang sederhana ini kepada kedua orang tuaku tersayang yaitu bapak Bunyana dan ibu Yati yang telah mendidik serta selalu senantiasa mendo'akan dalam setiap perjalanan pendidikan yang kutempuh.*

*Serta tak lupa kepada kakek Usum (Almarhum) dan nenek Uyat (Almarhumah) tersayang yang sudah merawat dan membesarkan dengan begitu hangat dan tanpa kekurangan apapun*

*kakaku Dede Mulyana dan bibiku Ita Tarmila tersayang yang selalu senantiasa mendo'akan serta memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi ini.*

## MOTTO

خُذْ مِنْ أَمْوَالِهِمْ صَدَقَةً تُطَهِّرُهُمْ وَتُزَكِّيهِمْ بِهَا وَصَلِّ عَلَيْهِمْ إِنَّ صَلَاتَكَ

سَكَنٌ لَهُمْ وَاللَّهُ سَمِيعٌ عَلِيمٌ ﴿١٠٣﴾

*“Ambilah zakat dari harta mereka, guna membersihkan dan menyucikan mereka, dan berdoalah untuk mereka. Sesungguhnya doamu itu (menumbuhkan) ketentraman jiwa bagi mereka. Allah Maha Mendengar, Maha Mengetahui”*

*(Qs. Surah At-Taubah Ayat 103).*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Nida Herlina, lahir di Sukabumi pada tanggal 19 Januari 2001. Penulis merupakan anak kedua dari dua bersaudara dari pernikahan Bapak Bunyana dan Ibu Yati. Bertempat tinggal di Kp.Babakan Astana Rt 003 Rw 006 Desa Loji Kecamatan Simpenan Kabupaten Sukabumi Jawa Barat.

Adapun jenjang pendidikan yang penulis tempuh adalah di SDN Babakan Astana lulus tahun 2013, SMP Negeri 1 Simpenan lulus tahun 2016, SMA Negeri 1 Simpenan lulus 2019 dan penulis melanjutkan pendidikan di Perguruan Tinggi Negeri Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah tahun 2019. Selama menjadi mahasiswa, penulis sempat aktif di organisasi primordial yaitu Paguyuban Siliwangi Muda Jawa Barat (PSM JABAR) sebagai Bendahara Umum tahun 2022.



## KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis. Hanya dengan izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul: *Analisis Pengelolaan Zakat Produktif Untuk Pemberdayaan Ekonomi Umat Berdasarkan Undang-Undang No.23 Tahun 2011 (Studi Di LAZ Harfa Banten)*, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd. Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin banten yang lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Ahmad Zaini, S.H., M.Si. Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
3. Ibu Dra. Hj, Denna Ritonga, M.SI. Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, dan Bapak Fuad Zainuddin, M.E. Sekretaris

Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.

4. Bapak Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag. Pembimbing I, dan Ibu Nina Chairina, S.Ag., MH. Pembimbing II, atas bimbingan, pengarahan, kritik, saran, motivasi serta senantiasa meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini. Penulis mengucapkan terimakasih sebanyak-banyaknya, semoga hal-hal baik selalu menyertai dan semoga Allah SWT selalu melimpahkan kesehatan kepada Bapak dan Ibu.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staff akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Bapak Marjaya, S.Pd. Kepala divisi SDM dan kelembagaan LAZ Harfa Banten, yang telah memberikan izin serta senantiasa membantu banyak hal terutama terkait data penelitian skripsi penulis.
7. Sahabat seperjuangan yaitu Rifa Mutia, Siti Nuraini Rosidin, Tsintawati yang selalu menemani dan terus memberikan semangat hingga penulis bisa menyelesaikan skripsi ini.
8. Teman-teman angkatan 2019 jurusan Hukum Ekonomi Syariah, terutama kelas HES A yang sama-sama sudah berjuang dalam menyelesaikan skripsi.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan,

keterbatasan pengetahuan, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jugalah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulisan ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca umumnya.

Serang, 08 Maret 2024

**Nida Herlina**  
191130014

## DAFTAR ISI

<b>PERYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>i</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>ii</b>
<b>NOTA DINAS .....</b>	<b>iii</b>
<b>PERSETUJUAN .....</b>	<b>iv</b>
<b>PENGESAHAN .....</b>	<b>v</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>vi</b>
<b>MOTTO .....</b>	<b>vii</b>
<b>RIWAYAT HIDUP .....</b>	<b>viii</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>ix</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xii</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN .....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah .....	5
C. Fokus Penelitian .....	6
D. Tujuan Penelitian .....	6
E. Manfaat Penelitian .....	7
F. Penelitian Terdahulu Yang Relevan .....	7
G. Kerangka Pemikiran.....	11
H. Metode Penelitian .....	16
I. Sistematika Pembahasan .....	20
<b>BAB II LANDASAN TEORITIS .....</b>	<b>22</b>
A. Pengertian Zakat Produktif .....	22
B. Syarat dan Rukun Wajib Zakat.....	26
C. Macam-Macam Zakat .....	29
D. Tujuan dan Hikmah Zakat Produktif .....	30

E. Penerima Zakat .....	31
F. Dasar Hukum Zakat .....	36
G. Pengelolaan Zakat Produktif Dalam Undang-Undang No.23 Tahun 2011 .....	43
<b>BAB III KONDISI OBJEKTIF LEMBAGA AMIL ZAKAT</b>	
<b>HARFA BANTEN .....</b>	<b>46</b>
A. Sejarah LAZ Harfa Banten .....	46
B. Profil LAZ Harfa Banten .....	48
C. Visi dan Misi LAZ Harfa Banten .....	49
D. Struktur Organisasi .....	49
E. Program-Program LAZ Harfa Banten .....	51
<b>BAB IV PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN .....</b>	
<b>65</b>	
A. Pengelolaan Zakat Produktif Terhadap Pemberdayaan Ekonomi dan Undang-Undang No.23 Tahun 2011 .....	65
B. Tinjauan Hukum Islam Tentang Sistem Penerimaan dan Pendistribusian Dana Zakat Produktif di LAZ Harfa Dhuafa Banten .....	72
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	
<b>82</b>	
A. Kesimpulan.....	82
B. Saran .....	83
<b>DAFTAR PUSTAKA</b>	
<b>LAMPIRAN</b>	